

負けない力を持っています。少しくらい 病原微生物が体の中に入ってきても、自 般に、健康な人間は、病原微生物に

ての抗癌剤治療のために入院している 染症自体の治療のために入院している 炎、尿路感染症、消化管感染症など、感 んが治療のために入院しています。肺 人もいれば、外科手術治療や、癌に対し 病院には、いろいろな病気の患者さ

## 病原体と感染症



原体により病気になることを「感染症 る生命体のことを、「病原体」と呼び、病 が異なる多くの種類の「生命体」が存在 ことがあります。この病気の原因とな しています。それらの生命体の中には、 と言います。 八間の体に侵入し、病気を引き起こす 地球上には、目に見えない大きさや形

り、それぞれ症状や治療法が異なりま 例えば「肺炎」にも、ウイルスによる「ウ 間の肉眼では見えない小さな病原体で 炎」、真菌による「真菌性肺炎」などがあ ある「病原微生物」によって起こります。 真菌(俗に言う「カビ」のこと)などの人 イルス性肺炎」、細菌による「細菌性肺 感染症のほとんどは、ウイルス・細菌

分自身を守る免疫の力でそれらを退治 してしまいます。

は、主には「接触感染」「飛沫感染」「空

病院内で、病原微生物が広がる経路

(院内で感染症の原因微生物が 伝播するのをできるだけ防ぐた めの対策)」を常に行いながら毎 日の診療にあたっています。

は、健康な時とは異なり体が弱っていま もない病原微生物により、感染症を発 治療を行った患者さんなどは、抵抗力が す。特に、手術直後の患者さんや抗癌剤 病してしまうことがあります。 弱っているために、普段であればなんと 市民病院の感染対策 市民病院では、「院内感染対策

気感染」の3つがあります。 安触感纹

人もいます。入院中の患者さんの多く

毒を行っています。 素面(ドアノブやベッドの柵など)の消洗いや手指の消毒・手袋の着用・環境の、ヒト→モノ→ヒトと間接的に伝播すり、ヒト→モノ→ヒトと間接的に伝播したです。これは、病原微生物が、特に人の手です。これは、病原微生物が、特に人の手

ことによって防ぐことができます。
いっとされているので、患者さんかがはないとされているので、患者さんかがなどの飛沫によって病原微生物が伝質などの飛沫によって病原微生物が伝

ます。
用いられる目の細かいマスクを着用し療します。医療関係者は粉塵作業にも患者さんには空調の独立した病室で治生物は結核・麻疹・水痘の3つのみで、め空気中を漂うというもので、病原微め空気中を漂うというもので、病原微

# 季節がやってくる・・・

いますか?
がの感染経路は3つの内のどれだと思致えて触れませんでした。インフルエン説明の中で、インフルエンザについては説明の中で、インフルエンがについてはった。前述の感染経路の手にインフルエンザの

のみと思っている方が意外に多いのです両方です。インフルエンザは「飛沫感染」を「接触感染」の

生存しています。
生存しています。インフルエンザウイルスの環境表面での生存時間は、8~48時間であることが分かっています。インルエンザウイルスが多量に存在します。インフルエンザウイルスが多量に存在します。インフルエンザウイルスが多量に存在します。インフルエンザウイルスが多量に存在します。インフルエンザウイルスが多量に存在します。インフルエンザを発病するかどうかはともかく、手洗いをしない限り、インフルエンザウイルスは手の表面で何時間もエンザウイルスは手の表面で何時間もエンザウイルスは手の表面で何時間も生存しています。

びることや自分が飛沫を飛ばすことをスクをすることによって自分が飛沫を浴

の手洗いが必要なのです。ワクチン接種のマスク着用と、それと同じ位の重みでそ、流行期前のワクチン接種と、流行期のと考える必要があります。だからこる所にインフルエンザウイルスがいるも

によって自分が発病することを防ぎ、マ

してしまうかもしれません。 で家族や友人などが入院中で、病院 での患者さんはインフルエンザを発病 かたりしたらどうなるでしょう。でも 手洗いまでするでしょうか?もし手洗 いをしないままで、入院患者さんの手にいたりしたらどうなるでしょう。でも き洗いまでするでしょうか?もし手洗 にお見舞いに行ったとします。おそらく での患者さんはインフルエンザウイルスは入院中で、病院 でる まる というのってしまい、抵抗力の弱っている でも というのもしれません。

インフルエンザの流行期には、街中至



## 市民病院の感染対策

院内で起こるさまざまな感染症から 患者・家族、職員の安全を守るために活動を行う組織として、「感染対策チーム」 があります。医師、看護師、薬剤師、臨床 検査技師などさまざまな職種が集まり、 横断的に病院全体の感染対策活動をしています。





主な活動として、週1回の病院内の 巡視を実施しています。病院内の各部 署を順に点検し、現場の感染管理状況 の監視、指導を行っています。

また、市民の皆さんに公開講座などを通して感染防止のための教育を行ったり、感染管理教育の実施、感染対策マニュアルの作成・改訂など様々な活動をしています。

まわりの人のためのものでもあるのでいは、自分だけのためのものではなく、必要なのです。ワクチンやマスクや手洗必要なのです。団人レベルでの感染対策がらでかれば、個人レベルでの感染対策ががぎ、手洗いをすることによって自分が防ぎ、手洗いをすることによって自分が